



**Joshua Daniel Mazariegos Pérez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura**

**Antropología Médica 1**

**Grado: 1**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grupo: C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de diciembre de 2021.

## Práctica clínica y Antropología Médica

No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas sobre todo en abordaje superficiales o interesados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas. Las aportaciones de Lain Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en España de su tiempo; Roger, resultan hoy de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen, en la mente de las personas y en los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos y sobre todo aquellos que puedan conducir a un nuevo nosotros. Hoy en día los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito.

Entender al otro como prójimo (próximo), abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la

Capacidad por poder, desde ese otro, renovar el propio yo.

Tipos de encuentros y emergencia de lo nostálgico.

Tales dinámicas pueden ser enseñables y aprehensibles, consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, en los actos de encuentro rutinario en la vida de cada quien, está la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y de activar, al mismo tiempo, la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las banalidades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en el encuentro con otros. La posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el encuentro, entendida como decesión que abre un movimiento en espiral, es vista por el autor como la emergencia de una ya presente nostálgica, algo que el ser humano crea, dentro de su limitación, y en las condiciones marcadas por su cotidianidad, pero ya se encontraba dentro de él; "en sus empresas espirituales suele avanzar el hombre aquello que, sin saberlo claramente, ya tenía dentro de sí... algo que geminalmente ya papita en su alma desde que ésta comenzó a tener conciencia de sí" Lain, 1968.

En esta perspectiva, el encuentro es una experiencia interpersonal, es "proximidad" y, para hacerlo más

explícito, Lain toma como punto de referencia la parábola del buen samaritano, como encuentro de proximidad mediado por la disposición de ayuda, de compasión, de misericordia y protección al otro. "El samaritano pudo vivir en todo su ser en su alma y en su cuerpo, un sentimiento de solidaridad amorosa y conmovida; más precisamente en este caso, de compasión". Lain. Es una afectación que pone en juego toda su persona, que le remueve desde las entrañas. En la parábola se encuentran reflejadas todas y cada una de las actitudes que podemos adoptar ante la presencia del otro, quien nos interpela e irrumpe en nuestras vidas. En efecto, "podemos pasar indiferentes frente a él, decir 'no' al encuentro; o podemos detenernos, ayudar al herido en un "sí" que vaya más allá de la ayuda inmediata y que nos conmueva hasta las entrañas, estableciendo la relación de proximidad" Lain.

En este último caso tiene lugar el encuentro interhumano entre dos seres humanos, en el cual cada uno es prójimo del otro; el hombre herido y maltratado se convierte de momento en prójimo del samaritano, motivo para que éste vea en él su humanidad, la misma que redescubre al momento de encontrarlo en este estado de menesterosidad, necesitado de la ayuda de alguien que, como el samaritano, cubra sus heridas, se compadezca de él.

## **Bibliografía.**

Holguin, A. y Fiorino, V. M. (2015). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAION ENTRALGO: UNA REFLEXION NECESARIA. *Revista Científica Electrónica de Ciencias Humana*, no. 43, 18-32. <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>